
 

  

 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 071 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE AMBIENTE 

 

MIERCOLES 18 DE MAYO DE 2022 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10 h18 del día miércoles 18 de mayo 

de 2022, se lleva a efecto en la sala de sesiones del Concejo, de la Secretaría General del 

Concejo Metropolitano, la sesión No. 071 -ordinaria de la Comisión de Ambiente, 

presidida por el concejal Juan Manuel Carrión. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión de Ambiente, se procede a constatar el 

quórum reglamentario en la sala, mismo que se encuentra conformado por los 

siguientes concejales presentes: Luis Robles y Juan Manuel Carrión, de conformidad al 

siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE 

Juan Manuel Carrión 1  

Andrea Hidalgo  1 

Luis Robles 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Andrés Totoy, de la 

Procuraduría Metropolitana; Cecilia Pacheco, Secretaria de Ambiente; Sebastián Pillajo 

y Gustavo Mosquera, de la Secretaría de Ambiente; Karina Suarez, de la Secretaría de 

Territorio, Hábitat y Vivienda; Darwin Bohórquez, de la Empresa Pública 

Metropolitana de Agua Potable y Saneamiento; Adriana Coloma, Directora Ejecutiva 

de la Fundación Museos de la Ciudad; Luisa Ambrosi, de la Fundación Museo de la 

Ciudad- Yaku Parque Museo del Agua; Martín Terán, asesor del despacho de la 

Concejala Andrea Hidalgo; Fanny Reyes y Eugenia Avalos, asesoras del despacho del 

Concejal Juan Manuel Carrión; Verónica Pillajo, asesora del despacho del Concejal Luis 

Robles. 

 

Siendo las 10h19 se une a la sesión la concejala Andrea Hidalgo. 

 

El Doctor Patricio Guachamín, delegado de la Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y 

reglamentario, por disposición del señor presidente, procede a dar lectura al orden del 

día: 

 

1. Revisión del Acta No. 070 de la Sesión Ordinaria del 04 de mayo de 2022; 

 

2. Comisión General para recibir a la Sra. Mónica Aguilar, artista fotográfica visual, 

quien presentará el proyecto artístico fotográfico " “Samayuio, el Espíritu del Río de 

Quito”; y, resolución al respecto; 



 

  

 

3. Solicitar informes técnicos y jurídicos del “PROYECTO DE ORDENANZA 

METROPOLITANA QUE CONSTITUYE EL SISTEMA DEPARQUES 

METROPOLITANOS EN EL AREA NATURAL DE INTERVENCION ESPECIAL Y 

RECUPERACION AIER DE LAS LADERAS DEL PICHINCHA”, proyecto que fue 

enviado a los Concejales miembros de la Comisión, posterior a su tratamiento en mesas 

de trabajo; y, resolución al respecto; 

 

4. Informe por parte del Presidente de la Comisión de Ambiente, sobre la convocatoria 

al Concejo Verde, dónde se tratarán temas ambientales del DMQ, el día 5 de junio, con 

ocasión del día del Ambiente; y, resolución al respecto;  

 

5. Varios.  

 

El Presidente de la Comisión, solicita se tome votación del orden del día, obteniéndose 

los siguientes resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos a favor la Comisión de Ambiente, aprueba el orden del día. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, solicita que desde la 

presidencia se oficie a los funcionarios que fueron convocados y que no han estado 

presentes, con un llamado de atención. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto. Revisión del Acta No. 070 de la Sesión Ordinaria del 04 de mayo de 

2022. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, mociona se apruebe el 

acta presentada y se procede con la respectiva votación, obteniéndose los siguientes 

resultados: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     



 

  

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Con tres votos a favor, la Comisión de Ambiente, aprueba el acta No. 070 de la Sesión 

Ordinaria del 04 de mayo de 2022. 

 

Segundo punto. Comisión General para recibir a la Sra. Mónica Aguilar, artista 

fotográfica visual, quien presentará el proyecto artístico fotográfico “Samayuio, el 

Espíritu del Río de Quito”; y, resolución al respecto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, da la bienvenida y 

concede la palabra a la señora Mónica Aguilar 

 

Mónica Aguilar, artista fotográfica visual, presenta el proyecto artístico fotográfico 

“Samayuio, el Espíritu del Río de Quito”, manifiesta que es un proyecto que busca no 

solo traer al presente los caminos desaparecidos del agua de la ciudad, sino generar 

conversaciones y encontrar respuestas sobre como restaurar y mantener los 

ecosistemas, encargados como ciudadanos y guardianes de este territorio; las imagen 

atemporales funcionan como un disparador para despertar conciencias sobre las 

acciones pasadas; solicita el apoyo para cumplir con la difusión del proyecto hacia la 

ciudadanía, la impresión del foto libro y su distribución en la red educativa de la 

ciudad, la exhibición de las fotografías en la red de museos de la ciudad y para 

coordinar acciones conjuntas que permitan continuar con la producción de las 

siguientes fases del proyecto para beneficio de la comunidad y su naturaleza. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, manifiesta que es un 

proyecto que se materializa en una exposición fotográfica, en un libro, en un mapa de 

realidad aumentada que juega con la presencia del agua en la ciudad; mociona, tomar 

conocimiento del Proyecto presentado por la señora Mónica Aguilar; y, exhortar a la 

Administración General, a la Dirección de Servicios Ciudadanos, a la Secretaría de 

Educación, a la Secretaría de Ambiente, EPMAPS y a la Fundación Museos de la 

Ciudad, para que conozcan el proyecto artístico fotográfico “Samayuio, el Espíritu del 

Río de Quito” y articulen las acciones tendientes a lograr que este se difunda hacia la 

ciudadanía. 

 

La Concejala Andrea Hidalgo, felicita a la señora Mónica Aguilar por el trabajo 

realizado; señala que sería importante generar un espacio para la exposición en los 

balcones de servicios en cada una de las zonas en donde va a tener la asistencia todo 

el tiempo, el momento que se pueda ubicar en estos balcones de servicios y al momento 

que está haciendo la espera para la atención de su turno podría ser parte de ese tiempo 

para que aproveche de las explicaciones o para que la ciudadanía pueda disfrutar de 

este arte fotográfico. 

 

El Concejal Luis Robles, sugiere que debería empezar con los servicios que presta la 

ciudad por la Empresa Pública Metropolitana de Agua Potable y Saneamiento. 

 



 

  

Secretaría procede a tomar votación de la moción presentada. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

Por unanimidad, la Comisión de Ambiente, Resuelve lo siguiente:  

 

- Tomar conocimiento del Proyecto presentado por la señora Mónica Aguilar. 

 

- Exhortar a la Administración General, a la Dirección de Servicios Ciudadanos, a la 

Secretaría de Educación, a la Secretaría de Ambiente, EPMAPS y a la Fundación 

Museos de la Ciudad, para que conozcan el proyecto artístico fotográfico “Samayuio, 

el Espíritu del Río de Quito” y articulen las acciones tendientes a lograr que este se 

difunda hacia la ciudadanía. 

 

Tercer punto. Solicitar informes técnicos y jurídicos del “PROYECTO DE 

ORDENANZA METROPOLITANA QUE CONSTITUYE EL SISTEMA 

DEPARQUES METROPOLITANOS EN EL AREA NATURAL DE 

INTERVENCION ESPECIAL Y RECUPERACION AIER DE LAS LADERAS DEL 

PICHINCHA”, proyecto que fue enviado a los Concejales miembros de la Comisión, 

posterior a su tratamiento en mesas de trabajo; y, resolución al respecto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, manifiesta que el tema 

ha sido ampliamente trabajado en Mesas de trabajo; entorno a la historia del AIER ha 

habido interés y participación de años atrás en el involucramiento del Concejal Robles 

en estos temas, se ha trabajado con la Secretaría de Ambiente. 

 

La concejala Andrea Hidalgo manifiesta que, el proyecto de ordenanza más allá de que 

se ha podido trabajar en las Mesas de trabajo en un texto, no ha sido calificado todavía 

por la Secretaria general del Concejo, es decir, no cumple con lo establecido en la 

Resolución C-074 del procedimiento parlamentario para poder solicitar los informes 

pertinentes.  

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión mociona, asumir la 

Iniciativa legislativa y remitir a la Secretaría General del Concejo para su calificación 

el PROYECTO DE ORDENANZA METROPOLITANA QUE CONSTITUYE EL 

SISTEMA DE PARQUES METROPOLITANOS EN EL ÁREA NATURAL DE 

INTERVENCIÓN ESPECIAL Y RECUPERACIÓN AIER DE LAS LADERAS DEL 

PICHINCHA.  

 

Secretaría procede a tomar votación de la moción presentada. 



 

  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

La Comisión de Ambiente, por unanimidad; Resuelve: Asumir la Iniciativa legislativa 

y remitir a la Secretaría General del Concejo para su calificación el PROYECTO DE 

ORDENANZA METROPOLITANA QUE CONSTITUYE EL SISTEMA DE PARQUES 

METROPOLITANOS EN EL ÁREA NATURAL DE INTERVENCIÓN ESPECIAL Y 

RECUPERACIÓN AIER DE LAS LADERAS DEL PICHINCHA. 

 

Cuarto punto. Informe por parte del Presidente de la Comisión de Ambiente, sobre 

la convocatoria al Concejo Verde, dónde se tratarán temas ambientales del DMQ, el 

día 5 de junio, con ocasión del día del Ambiente; y, resolución al respecto. 

 

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, informa que el día 5 de 

junio se celebra el día mundial del ambiente y este es un momento de reflexión y de 

activa manifestación en el mundo entero con acciones propositivas relacionadas al 

cuidado ambiental; ha conversado con el Alcalde, él ha anunciado que convocaría la 

sesión para plantarle al Concejo un orden del día de temas ambientales, y la Comisión 

propondrá temas para que sean tratado en el Concejo Verde, habrá algunas 

Comisiones generales para que el Concejo Metropolitano y la ciudadanía conozca 

alternativas de cuidado ambiental y de protección de nuestro patrimonio natural; 

cuenta con el respaldo y con la activas propuestas de la Secretaría de Ambiente, que 

tiene algunos temas para poner en el orden del día. 

 

La Concejala Andrea Hidalgo, solicita que la Secretaria de Ambiente pueda propiciar 

que se trate en el Pleno del Concejo Metropolitano el tema del Modelo de Gestión, que 

es importante para la ciudad. 

 

Cecilia Pacheco, Secretaria de Ambiente, manifiesta que están trabajando en lo que es 

la Política de Reciclaje Inclusivo para el Distrito Metropolitano de Quito, también va a 

reforzar la ordenanza que había estado siendo una iniciativa del Concejal Luis Robles, 

respecto a fortalecer esos temas; en esa línea ya tienen un primer borrador, muy 

importante que lo puedan tratar dentro del Concejo Verde, adicional tienen un 

borrador que se está consolidando respecto al Modelo de Gestión de la Gestión Integral 

de Residuos. 

  

El Presidente de la Comisión, Concejal Juan Manuel Carrión, mociona, dar por 

conocido y apoyar la iniciativa; y, que este tema referido al modelo de gestión integral 

de residuos, sea uno de los temas que se incluyan en el orden del día para el 

tratamiento en el Concejo Metropolitano. 



 

  

 

Secretaría procede a tomar votación de la moción presentada. 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSEN

TE 

BLANCO  ABSTEN

CIÓN 

Juan Manuel Carrión 1     

Andrea Hidalgo 1     

Luis Robles 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 

 

La Comisión de Ambiente, por unanimidad; Resolvió lo siguiente: 

 

- Dar por conocido y apoyar la iniciativa. 

 

- Que este tema referido al modelo de gestión integral de residuos, sea uno de los temas 

que se incluyan en el orden del día para el tratamiento en el Concejo Metropolitano. 

 

Quinto punto. Varios.  

 

Siendo las 10h53, el Presidente de la Comisión, manifiesta que, agotado el orden del 

día para la sesión No. 071 ordinaria de la Comisión de Ambiente, clausura la sesión. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE  

Juan Manuel Carrión 1  

Andrea Hidalgo 1  

Luis Robles 1  

TOTAL 3  

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión de Ambiente y el señor Secretario 

General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

 

Concejal Juan Manuel Carrión   Abg. Pablo Santillán Paredes 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN    SECRETARIO GENERAL DEL 

DE AMBIENTE     CONCEJO METROPOLITANO 

       DE QUITO 

 



 

  

 

 

 

 

 

 

 
Acción:  Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por: Patricio Guachamín SCC 2022-05-25  

Revisado por: Samuel Byun PSGC 2022-05-26  

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

NOMBRE PRESENTE AUSENTE  

Juan Manuel Carrión 1  

Andrea Hidalgo 1  

Luis Robles 1  

TOTAL 3  


